

Fecha: 4 de diciembre de 2025, Madrid

7.^a edición de los Premios a la Investigación Jesús Serra a la investigación en alimentación y salud

Fundación Occident premia investigaciones sobre microbiota intestinal y cáncer de mama y su relación con la obesidad

- Los Premios a la Investigación Jesús Serra de Fundación Occident reconocen la trayectoria de nuevas generaciones de científicos que desarrollan sus proyectos en España con contribuciones destacadas en alimentación, nutrición y salud.
- Cada año se conceden dos premios, en las categorías de investigación básica y clínica, dotados con 50.000€ cada uno. Por primera vez se entregan dos Accésit de Comunicación Científica Federico Halpern dotados con 2.500€ cada uno.
- Los investigadores Jordi Mayneris-Perxachs (IDIBGI) y Ana Belén Crujeiras (IDIS-SERGAS) han sido premiados en las categorías de investigación básica y clínica, respectivamente. En comunicación científica, han sido reconocidas la periodista Cristina Sáez (Diari Ara) y el podcast “A la guerra con una cuchara”, de Beatriz Robles y Laura Caorsi.

Madrid, 4 de diciembre. Fundación Occident ha entregado los Premios a la Investigación Jesús Serra 2025, que en su séptima edición reconocen **avances decisivos en microbiota, adicción a la comida, obesidad, epigenética y cáncer de mama**. Por primera vez, la entidad incorpora también los **Accésit de Comunicación Científica Federico Halpern**, que distinguen la comunicación y divulgación rigurosa en alimentación y nutrición.

Los investigadores **Jordi Mayneris-Perxachs** (IDIBGI) y **Ana Belén Crujeiras** (IDIS-SERGAS) han sido premiados en las categorías de investigación básica y clínica. En comunicación científica, han sido reconocidas **Cristina Sáez** (Diari Ara) y el pódcast **“A la guerra con una cuchara”**, de **Beatriz Robles y Laura Caorsi**.

Investigación básica: microbiota y adicción a la comida

Jordi Mayneris-Perxachs, jefe de grupo de investigación de Medicina y Biología Integrativa de Sistemas en el Institut d'Investigació Biomèdica de Girona Dr. Josep Trueta (IDIBGI) y miembro del CIBEROBN, ha sido distinguido por su investigación sobre **la relación entre la microbiota intestinal y la adicción alimentaria, un factor clave en el desarrollo de la obesidad**.

Su proyecto analiza cómo una bacteria habitual en el intestino —con potencial probiótico— y los compuestos que genera podrían prevenir o tratar este trastorno, que afecta a cerca del 20 % de la población y carece de tratamientos eficaces. El estudio combina análisis en humanos y modelos animales para identificar mecanismos clave entre microbiota, conducta adictiva y salud metabólica.

“Gracias al Premio a la Investigación Jesús Serra, vamos a poder avanzar en el desarrollo de nuevas estrategias naturales basadas en el uso de probióticos para prevenir y tratar la adicción a la comida y así poder contribuir a reducir la obesidad.” afirma Mayneris-Perxachs.

Investigación clínica: epigenética, obesidad y cáncer de mama

Ana Belén Crujeiras, líder del grupo de Epigenómica en Endocrinología y Nutrición del Instituto de Investigación Sanitaria de Santiago de Compostela (IDIS) y miembro de CIBEROBN, ha sido premiada por su trabajo en los **vínculos epigenéticos entre obesidad, envejecimiento y cáncer de mama**.

Sobre Fundación Occident

Fundación Occident, anteriormente Fundación Jesús Serra, es una entidad privada sin ánimo de lucro creada en memoria de Jesús Serra Santamans, reconocido empresario y mecenas, que fue el fundador de GCO (Grupo Catalana Occidente). Su actividad consiste en desarrollar y prestar apoyo a iniciativas en los ámbitos de la investigación, empresa y docencia, el deporte y promoción de las artes, con un objetivo común; el compromiso responsable con la sociedad.

Si necesita información adicional
no dude en contactar con nosotros

Júlia Massó
julia@ubikmedia.net
Tel. 636 60 36 62

Sílvia Bravo
silvia@ubikmedia.net
Telf. 680 44 09 00

Su proyecto evaluará, por primera vez en un estudio clínico, si la pérdida de peso puede mejorar la eficacia de los tratamientos en mujeres posmenopáusicas con obesidad y cáncer de mama. Las participantes seguirán una dieta cetogénica baja en calorías o un tratamiento nutricional estándar, comparándose con mujeres con peso saludable. Se analizará la progresión tumoral, el metabolismo, la calidad de vida y los marcadores de envejecimiento mediante técnicas innovadoras en la biopsia líquida.

Los resultados aspiran a integrar terapias nutricionales en la práctica oncológica y promover estrategias de prevención personalizadas.

“El reconocimiento a este proyecto refuerza la importancia de comprender cómo la obesidad influye en la biología del cáncer de mama. No solo permitirá mejorar los tratamientos oncológicos, sino que también promoverá estrategias de prevención y sostenibilidad para reducir el impacto sanitario y social de la obesidad” declara Crujeiras.

Accésit de Comunicación Científica Federico Halpern

En esta edición se incorporan los Accésit de Comunicación Científica Federico Halpern constituidos con la colaboración de la Asociación Española de Comunicación Científica (AECC) y Asociación Nacional de Informadores de la Salud (ANIS), para poner en valor la labor de periodistas, comunicadores e investigadores que contribuyen a que el conocimiento científico se disemine y llegue a la ciudadanía de forma comprensible y rigurosa.

La periodista **Cristina Sáez** ha sido distinguida en la categoría Medios tradicionales por su labor divulgativa en microbiota y alimentación, como coordinadora de ciencia del diario ARA y colaboradora en medios nacionales e internacionales.

Por su parte, **Beatriz Robles y Laura Caorsi** reciben el accésit en la categoría Nuevos Formatos por su pódfcast “**A la guerra con una cuchara**”, que analiza los factores sociales, económicos y culturales que condicionan nuestras decisiones alimentarias.

Una gala para poner en valor la ciencia y su divulgación

Los premios se han anunciado hoy en una ceremonia celebrada en Madrid y presidida por **Laura Halpern**, presidenta de Fundación Occident, y clausurada por **Eva Ortega**, Secretaria General de Investigación. La gala, presentada por el televisivo **Jorge Fernández**, se celebró bajo el lema “**Alimentar la salud es cosa de todos**”, subrayando el papel esencial tanto de la investigación como de la comunicación en la mejora de la salud pública.

El jurado, presidido por la experta mundial en cardiología **Lina Badimon**, ha evaluado 58 candidaturas (25 de investigación básica y 33 de investigación clínica), la cifra más alta hasta la fecha.

Sobre los Premios a la Investigación Jesús Serra

Creada en 2018, esta iniciativa fue pionera en España en reconocer la investigación de jóvenes investigadores (menores de 46 años) en los ámbitos de la alimentación, la nutrición y la salud. A lo largo de sus siete ediciones ha impulsado proyectos en áreas como cardiología, diabetes, biología molecular, epidemiología o cáncer, destacando la importancia de la ciencia interdisciplinar para prevenir enfermedades prevalentes. Cada categoría está dotada con 50.000 euros para apoyar la continuidad de los trabajos premiados.

Más información sobre premiados y ediciones anteriores en el dossier adjunto de Fundación Occident.

[Enlace al dossier y otros materiales.](#)

Sobre Fundación Occident

Fundación Occident, anteriormente Fundación Jesús Serra, es una entidad privada sin ánimo de lucro creada en memoria de Jesús Serra Santamans, reconocido empresario y mecenas, que fue el fundador de GCO (Grupo Catalana Occidente). Su actividad consiste en desarrollar y prestar apoyo a iniciativas en los ámbitos de la investigación, empresa y docencia, el deporte y promoción de las artes, con un objetivo común; el compromiso responsable con la sociedad.

Si necesita información adicional
no dude en contactar con nosotros

Júlia Massó
julia@ubikmedia.net
Tel. 636 60 36 62

Sílvia Bravo
silvia@ubikmedia.net
Telf. 680 44 09 00